



## 自然に親しみ、楽しみとめあてのある学校生活の中で

子どもたちは、今、教育期Ⅱ期のメイン行事「学校に泊まろう」（7月20日～21日の1泊2日）に向けて活動を進めています。

フレンド班（全校縦割班）で植えた野菜が、順調に育っています。朝、登校したら、畑に直行、野菜の健康観察、水やりというのが、全校の子どもたちの日課となっています。そろそろ、キュウリ、ナス等は収穫を楽しめるようになってきました。「学校に泊まろう」では、この野菜を使って自炊します。

各プロジェクトチーム（フレンド畑、ごはんづくり、ウォークラリー、ナイトレク）も立ち上がりました。高学年を中心にこのプロジェクトチームが全校をリードしながら準備を進めていきます。

「学校に泊まろう」のキーワードは、「人とのかかわり方を学ぶ」「プロジェクトチームやフレンド班の活動を通して自他のよいところを見つける」です。

このようなメイン行事は、各学年の「みらい学習」と合わせて、斐太北小学校の子どもたちの「学び」、「心」、「健康」を創ることに大きく役立っていると考えています。この教育課程で学んできた6年生の姿にその成果をみることができます。

6年生は、先日、新井中学校区の小学校6年生全員が参加する4泊5日の「妙高フレンドスクール」に行ってきました。そこで、他校の先生方から、斐太北小学校の子どもたちのよさとして感心されたことがあります。それは、「活動に対して前向きに取り組む」「ごく自然にやさしくグループの友だちを助けてくれる」「突然指名されても、自分の言葉で自分の考えをきちんと話すことができる」ということです。

斐太北小学校が取り組んできたことが、子どもの姿として表れ、認められたことに喜びを感じるとともに、さらに今後の取組への思いを強くしております。

校長 加藤 晃

### 初収穫！フレンド畑

フレンド畑の野菜が実り始めました。フレンド班の高学年が中心となり、芽欠きをしたり支柱を立てたり、生育状況に合わせて世話をしています。上学年の子どもたちが下学年に世話の仕方を教えながら一緒に収穫を喜ぶ姿が、毎朝とてもほほえましく思えます。

7月20日・21日の「学校に泊まろう」では、自分たちが育てた野菜で食事をつくります。収穫の喜びとともに食べ物の大切さを感じ取ってほしいと思います。



# 広がる支援の輪 深まる学び

## 本に親しむ子どもたち～読書旬間～

6月8日から17日の間、生活習慣強調旬間&読書旬間を行いました。図書館ボランティアによる読み聞かせや図書委員会企画のしおり作りなどのイベントもあり、校内のあちこちで進んで本に親しむ様子が見受けられました。

「本は心の栄養」と言われています。今後とも、家族で読書をする時間をつくっていただけるようお願いします。

### <3年生の声>

「ともだちや」の大きな絵本を読んでもらいました。絵や字が大きくて見やすかったです。ボランティアさんの近くで聞いたので、お話がよく分かってわくわくしました。



## 興味・関心を生かして追求する子どもたち～クラブ活動～

6月10日から全5回のクラブ活動がスタートしました。子どもたちが共通の興味・関心を追求する活動を行うことにより、創造性や社会性を養うことが目的です。今年度も、専門的な技や知識をもつ地域の方々から「クラブの先生」になっていただきました。アイデアあふれる楽しい活動が展開されています。



### <4年生の声>

ほくは、初めてのクラブ活動がとても楽しみでした。アウトドアクラブでフーメランを作りました。始めはうまくいかなかったけど、羽の角度を工夫したら自分の所まで戻ってきました。楽しかったです。



# みらい学習紹介～地域に学び、地域を愛し、地域に育つ子ども～

## 1年生 やる気いっぱい 大好きいっぱい えがおいっぱい

1年生は、学校にいる人、施設、花の栽培、動物の飼育を中心に対象とのかかわりを深め、主体的に対象とかがわる楽しさや生命の大切さについて学んでいます。



6月17日、ヤギの入学式を行いました。今年は、母ヤギと雄の子ヤギ2頭がやってきました。子どもたちからは、「遠くからよく来てくれたね。」「風邪を引かないでね。」とヤギのことを考えた声が聞こえてきました。入学式前に体調が悪いと聞いて、心配していたのです。親子のヤギの元気な様子を見て安心し、これからしっかり世話をしていこうと意欲を高めました。

おがくずをもらうために信越工業さんをお願いに行ったり、用務員さんに小屋の修理をお願いしたり、草を集めたり…ヤギのためにできることをしようと一生懸命に活動をしています。

### <貸し主 今井さんのお話>

みなさん、今日からヤギさんのお兄さん、お姉さんになってください。ヤギさんと同じ目線で、「メエ語」で話しかけてください。ヤギさんの気持ちを考えることが大切です。



## 2年生 つくって そだてて ふれあおう

2年生は、野菜の栽培や調理、収穫祭や会食会の企画など、「自分でやる」「友だちとやる」「みんなでやる」活動に取り組んでいます。

野菜を植えてからしばらく経って、なかなか大きくなりませんでした。そこで、どうすればいいのかをみんなで話し合い、追肥をしました。その後、少しずつ大きくなる野菜を見て、「うれしい!」「追肥してよかった!」と、自分で育てる喜びを感じることができました。また、「育てている野菜にもっと愛情をもって接するためには何ができるか」についても話し合いをしました。「名前をつけてあげたい。」という思いが高まり、一人一人が思いや願いを込めて名前をつけました。

こうした活動を通して、愛情をもって世話や観察を続け、その中で出会う様々な問題をみんなの力で解決していこうとする力を高めています。



畑に看板を立てよう



# 健闘！親善ミニバス大会

6月16日（木）に親善ミニバス大会が行われました。男子は、練習試合で大敗した新井中央小学校に勝つことができました。女子は予選ブロック2勝1敗で、決勝トーナメントに進出することができ、第3位という輝かしい結果を残すことができました。選手一人一人が勝利に向かって全力で走り、必死にボール追いかけ、ねばり強く戦いました。仲間を信じて勝利に向かう気持ちがみなぎり、すばらしい活躍ぶりでした。一生懸命に応援する姿もすがすがしく、励まし合い讃え合う温かなかわりが生まれました。

ご家族の皆様のこれまでの応援、ありがとうございました。



## 結果

**男子 1勝3敗 ブロック3位**  
**女子 2勝1敗 ブロック2位 全体3位**



## 訂正とお詫び

斐太北小学校区コミュニティ・スクール便り第1号記載の学校運営協議会事務局名簿に誤りがありました。訂正をしてお詫び申し上げます。

(正) PTA 教養部長(学びの輪) 佐藤みなみさん

# 7月の予定

日	曜	行 事
1	金	期末PTA・木曜短縮校時 救急法講習会・学級懇談会 PTA体育大会慰労会(やすね) [18:30~20:45]
2	土	
3	日	斐太地区バレーボール大会(斐太北小体育館)
4	月	フッ化物洗口
5	火	5限放課 14:40下校
6	水	全校朝会 ALT訪問日②3年③5年④6年給4年⑤4年 1年校外学習(万内川砂防公園) 3年校外学習(青田、花清水) 栄養指導(4限4年) 弦楽四重奏団学校公演[13:35~14:20]
7	木	朝の読み聞かせ 4年クリーンセンター・再資源センター見学
8	金	フッ化物洗口 5年校外学習(北陸研究センター) Fタイム(セタかざり) 学校に泊まるスタート会[5限] 委員会
9	土	市P連研究大会(ふれあい会館) [12:45~16:30]
10	日	
11	月	学校預かり金振替日 地域児童会[5限]・本の貸し出し終了
12	火	避難訓練②(行1;不審者対策)[2限]
13	水	
14	木	期末短縮 4年校外学習(青田川、矢代川) [09:00~11:40] 本の最終返却日
15	金	学習指導改善調査(4~6年 国語、算数、理科) フッ化物洗口・タオルケット搬入日 夏休みの本の貸し出し(5冊まで 下学年) 3年生校外学習(下十日市公民館)
16	土	
17	日	みょうこう景虎物語「山城の陣」
18	月	海の日
19	火	生活朝会・期末短縮・タオルケット搬入日 夏休みの図書貸し出し(5冊まで 上学年)
20	水	<b>学校にとまろう</b>
21	木	<b>学校にとまろう</b>
22	金	<b>終業式</b> 4限給食放課
23	土	夏期巡回ラジオ体操IN妙高
24	日	
25	月	夏休みぐんぐん・スイイ教室
26	火	夏休みぐんぐん・スイイ教室
27	水	夏休みぐんぐん・スイイ教室 個別懇談(希望者;午後)
28	木	夏休みぐんぐん教室 個別懇談(希望者;午後)
29	金	夏休みぐんぐん教室
30	土	
31	日	

## 発信！斐太北小～ホームページをご覧ください～

みらい学習を始め、地域の中で学びを深める子どもたちの様子を発信します。  
 スマートフォンでもご覧いただけます。週1回程度、更新をしていく予定です。  
 ご覧になり、ご意見等がありましたら、ぜひお知らせください。

<http://azalea.ac.city.myoko.niigata.jp/hidaki-s/otayori/index.html>

